

madres de muchos niños se lo pagarán á V., nuestro simpático Teniente.

**

Sesión del Ayuntamiento el día 20 de Agosto de 1898

Se acordó que desde 1.º de Julio se descuenta á los sueldos de los empleados el 10 por 100 como marca la ley.

Se dió cuenta de la relación de cuotas mal impuestas y duplicadas que han resultado después de la cobranza voluntaria del reparto de consumos, y se acordó por el Ayuntamiento declararlas inco-brables. Así mismo que se entregue al Agente ejecutivo los descubiertos pendientes para que proceda por la vía de apremio para hacerlos efectivos.

Se aprobó el reparto sobre la riqueza rústica y pecuaria y que se mande á la aprobación superior.

NOTICIAS

Suceso misterioso. El sacerdote don Luis Piña y su anciana hermana.

Á las nueve de la noche del lunes, el digno juez de Daimiel, avisado de que en la casa de D. Luis Piña, (donde hace tiempo se halla éste postrado en cama y donde también habita una hermana suya, anciana paralítica, sin que los acompañe durante la noche más que una criada) nadie respondía á los repetidos llamamientos de la sirvienta, que estuvo en la calle llamando más de dos horas, se personó acompañado del Médico y Escribano y auxiliado por agentes de la autoridad y un cerrajero, en el lugar donde numeroso público comentaba alarmantes rumores relacionados con la muerte de los inquilinos de la casa.

Repetieron infructuosamente los aldabonazos y voces y nadie respondió, ni tampoco á los tremendos martillazos de los herreros que hicieron saltar llave, cerrrojo y picaporte.

Crecía la ansiedad por instantes, ante el sepulcral silencio del interior y mientras unos suponían la muerte por causa natural de los hermanos, otros vaticinaban horrible tragedia.

Por fortuna, al penetrar en la habitación del Sr. Cura, el Juez y el Médico, hallaron á aquel tranquilamente dormido y procuraron convencerlo de que involuntariamente le habían molestado, pues buscaban á otro enfermo y habían equivocado la casa.

Faltaba averiguar la suerte que había corrido la hermana y ya más esperanzados penetraron en otra habitación, tropezando á los pocos pasos con la pobre paralítica, que casi exánime... de miedo, abandonaba con gran trabajo el lecho, sin duda apercebida del ruido y también lograron tranquilizarla, ayudando á acostarla de nuevo.

Este suceso, misterioso en un principio y que luego resultó cómico en vez de dramático como suponía el inmenso gentío agolpado en las inmediaciones de la casa... tiene su explicación en que los enfermos, cansados de esperar al oscurecer á la criada, cerraron las puertas, aunque con grandes trabajos, sin duda, y se acostaron tranquilamente creyendo que aquella no volvería en toda la noche.

El trancazo, dengue, influenza ó gripe, como ustedes quieran, se está

desarrollando en varios pueblos de la provincia de Ciudad-Real.

En Daimiel se presentan ya varios casos aislados.

¡Dios nos libre de otra epidemia!

Nada decimos de la feria de Daimiel á nuestros lectores, porque aunque el comercio haría algún esfuerzo y el Ayuntamiento, dentro de su estrecho círculo, también contribuiría con algo, el espíritu público, en general, no se muestra animado, efecto de los quebrantos y duelos que ha ocasionado la guerra.

Lo que sí es seguro, es que la Compañía de teatro que anunciamos, dará ocho funciones.

A los paseantes que en el Parterre disfrutaban el pasado domingo el aire fresco, sorprendíales á las diez y media de la noche el agradable concierto de varoniles voces y acordes de armonium que, rompiendo el silencio de severo edificio próximo y dominando el murmullo de la calle se elevaba majestuoso dejando en el ánimo al alejarse dulcísima impresión.

Entre esas concertadas voces no fué difícil á las personas que, atraídas por la curiosidad, se aproximaron á las puertas, herméticamente cerradas, de donde el concierto partía, reconocer el acento de amigos, parientes, superiores, etc.

Eran los *Adoradores Nocturnos* que entonaban el solemnísimó himno *Pange lingua*, postrados de rodillas, la frente al polvo y el alma enardecida de santo y legítimo orgullo, al empezar la *Guardia Real* descubriendo á Su *Divina Majestad* para rendirle acatamiento toda la noche, é implorar por las necesidades espirituales y materiales de su Daimiel querido y de su amada Patria.

La prolongada sequía y el axfijante calor que se experimenta desde el pasado Julio, disminuirán la cosecha de uva.

El precio de ésta parece que será, como en el año anterior, elevado.

A no ser por la pena que embarga el corazón de todo buen patriota con motivo de las desdichas de España, es seguro que la animación y afluencia de gente á nuestro bonito parterre, ese pulmón de Daimiel que regenera el aire viciado de la ciudad, serían extraordinarias.

Apesar del luto general, ó nacional que pudiéramos decir, la necesidad de respirar aire puro, hace que en aquel paseo se reúnan muchas personas y en él hemos tenido ocasión de ver á varias familias distinguidas que, alejadas del pueblo por tener su residencia habitual en otras poblaciones, vienen de vez en cuando á reanudar en la historia de los recuerdos, con el hilo de la conversación, los episodios de su adolescencia.

La glorieta de San Pedro está este verano más concurrida durante las tardes y primeras horas de la noche, por paseantes en su mayoría vecinos del tranquilo barrio, que con la avenida de la calle Estación, tan de continuo transitada, resulta animado en esta época, y el único retiro, como saben nuestros lectores, en las hermosas tardes del otoño.

De continuar algunos años más el prestigio que las distintas lagunas salitrosas van adquiriendo entre los bañistas, que por carencia de recursos ó por

comodidad no abandonan el pueblo, pronto tendrán los dueños ó administradores de esas fincas necesidad de mejorar las condiciones de estancia ó alojamiento... y las de más alejamiento de horas ó sitios de baño, para las distintas edades y sexo de los concurrentes.

Especialmente los llamados baños de la *Charca*, están muy necesitados de esas reformas, por lo que, aun perteneciendo la explotación de aquella á Villarrubia, como la afluencia de gente de Daimiel es grande, creemos que sería muy fácil llegar á un acuerdo entre bañistas y autoridades, para la consecución de mejoras que tan alto habían de hablar en pró de la higiene y de la moral.

Para predicar en la función á nuestra excelsa Patrona la Virgen de las Cruces, es esperado en Daimiel el elocuente é ilustrado Canónigo de la Santa Iglesia primada de Toledo, D. Jorge Borondo.

No comprendemos por qué no hay todas las tardes la animación que el parterre tiene en los domingos, prestada, por supuesto, por la charla continua y el versátil giro de los niños, esas mariposas de la sociedad.

Sería de desear que las familias que con niños concurren, no se dieran todas cita en día determinado, y así se podría pasear y se gozaría de animación toda la semana.

Con la moda que la costumbre introduce, los días laborables está el paseo desierto; y los festivos envuelto en nubes de polvo y oleadas de gente.

El martes dá principio en la parroquia de Santa María el solemne novenario á Nuestra Señora la Virgen de las Cruces; á las nueve se celebra todos los días misa cantada y á las seis de la tarde se dirá la novena, con asistencia de la capilla que dirige el Sr. Moreno.

El jueves contrajo matrimonio la señorita Consuelo Bermejo con D. Pantaleón Pérez, secretario del ayuntamiento de Carrizosa.

Damos nuestra enhorabuena á los nuevos cónyuges.

Por recibirse á última hora del sábado, la semana anterior, la CARTA POLITICA, no pudo insertarse íntegra.

Esta semana, no la hemos recibido.

DESDE ALMODÓVAR

Galantemente invitado por el rico propietario de esta localidad D. Eloy Sánchez, tuve el gusto de asistir á la reunión familiar que anoche se celebró en casa de éste.

El bello sexo estuvo representado por las bellas cuanto distinguidas Stas. Micaela de Gregorio, Cándida Barra, Joaquina y Rosarito Sánchez y algunas otras cuyos nombres no recuerdo.

También asistieron la señora de don Pedro Rodríguez Prada doña Francisca Barra y doña Margarita Pérez Serrano.

La reunión estuvo muy animada. Bailaron admirablemente diferentes parejas formando animados cuadros. Ejecutaron al piano las bellas señoritas Joaquina y Rosarito Sánchez.

Altamente reconocido á la amabilidad y galantería con que hizo los honores de

la casa el Sr. Sánchez, le envío en las columnas de EL DAIMIENEÑO las más expresivas gracias.

Están muy adelantados los trabajos de la línea férrea que ha de unir á Puertollano con las minas de San Quintín y que pasa por esta población.

A. BARRIO.

CURIOSIDADES Y PASATIEMPOS

Soluciones á los pasatiempos del número anterior

A las Charadas:

DO-MI-TI-LA

MAS-TO-DON-TE

Al Triángulo léxico:

GRANADA

RAMONA

AMADA

NODO

ANA

DA

A

**

**

CHARADAS

Nombre propio es la primera,

segunda preposición,

el ser tres-cuatro deseo

consigas caro lector,

y mi todo te diré

que es un nombre de varón.

Andrés BARRIO.

**

**

ROMBO

*

* * *

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

. . . * . . .

*

Sustituir las estrellitas y los puntos por letras tales, que en la línea de estrellitas resulte el nombre y apellido de un periodista jocoso.

Y horizontalmente, en la 1.ª línea una consonante; en la 2.ª una tela; en la 3.ª un rey de España; en la 4.ª una mezcla de mucha importancia; en la 5.ª un verbo; en la 6.ª el nombre de una pieza que tienen las armas de fuego; en la 7.ª y 8.ª un nombre de varón; en la 9.ª un nombre de mujer; en la 10.ª el nombre de una composición poética y en la 11.ª una vocal.

DO PAZO

(Las soluciones en el próximo número).

Mercado

Los precios que oficialmente rigen hoy en esta plaza, son los siguientes:

Candeal, á 13.75 ptas.—Trigo, á 12.50.—Gejar, á 13.00.—Cebada, á 4.50.—Panizo, á 7.50.—Vino tinto, á 3.00.—Vino blanco, á 3.50.—Aguardiente, á 13.00.—Aceite, á 11.00.—Vinagre, á 1.50.—Patatas, á 1.25.—Judías, á 5.00.—Lana, á 12.00.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL DAIMIENEÑO.

D. J. M.—Minas del Horeajo.—Recibida su grata del 14, y queda suscrito por seis meses, pudiendo remitir su importe en sellos de 15 céntimos cuando lo estime conveniente. Agradecemos sus lisonjeras frases y su recuerdo de *Vidriales*.

D. M. V.—Albacete.—Recibidas 2 pesetas por conducto de D. J. del C., importe de un trimestre de suscripción.

D. J. G.—Valdeleñas.—Queda suscrito por un trimestre.

D. J. S. C.—Manzanares.—Idem idem idem.

D. F. P.—Madrid.—Suscrito por un trimestre y recibidas 2 pesetas por conducto de D. F. N.

Daimiel: Im. y Enc. de F. Espadas López